

SU IMPORTANCIA ACTUAL EN LA EUROPA PESQUERA

Polonia está en candelero. Tal vez dramáticamente, pero lo cierto es que está dando al mundo un ejemplo admirable, en defensa de su independencia nacional y de la libertad del pueblo.

Es conveniente, por tanto, que sepamos alguna cosa de lo que Polonia representa dentro del sector pesquero europeo. No hablaremos de la importancia de su industria naval, en sus focos de Gdynia y Gdansk, donde se está incubando su nuevo movimiento liberador. Donde existe una industria naval técnicamente situada entre las más avanzadas del mundo.

Como nación pesquera Polonia trabaja en el Báltico y en los Océanos. En el primero cada vez más, como Suecia y tal vez Finlandia. En el Atlántico cada vez menos, como le ocurre hasta a la URSS.

De todos modos la pesca marítima está en auge en Polonia. En 1978 el total de sus capturas fue de 655.880 tons. mientras que al año siguiente en 1979, la cosecha llegó a 774.296 tons.

La industria pesquera, como en los demás países comunistas de Europa casi toda es estatal. Se integra por 481.360 firmas nacionalizadas. El resto de su estructura pesquera se compone de 35.647 cooperativas y 25.874 pescadores autónomos.

El componente estatal o colectivizado representa el 90% del total de la estructura productiva sectorial. Las cooperativas el 5,4% y la industria privada, realmente artesanal, el 4,0%.

Las empresas estatales operan en el Atlántico y en el Báltico. Las otras, incluso las cooperativas, solo en el Báltico. La flota no estatificada solo representa en la producción global el 9,4%. De un año a otro este porcentaje apenas varía.

No toda la flota del Estado polaco pesca en el Atlántico, cuando no lo hace en el Báltico. También se ex-



Mapa de Polonia, ribereña del Báltico central

tiende a los océanos Índico y Pacífico, así como en las aguas antártidas.

Aunque nos parezca extraño, lo cierto es que la caballa, especie tan escasamente apreciada entre nosotros, es la primera en la cosecha polaca. Se han capturado en 1979 unas 170.000 t., de las dos variedades computadas con separación en la estadística. Las mayores cantidades se obtienen en el Atlántico y en el Pacífico por grandes unidades arrastreras y de cerco.

Después la especie más copiosa en la producción polaca es el bacalao. En 1979 ha capturado 85.636 tons., de las cuales en el Báltico 79.700. O sea, casi la totalidad y a costos bajísimos.

También pescan los polacos, como es lógico, mucho arenque. Del gran clupeideo nórdico han extraído en 1979 unas 79.125 tons. Casi todo lo extraen del Báltico.

No sucede así con la merluza, que probablemente no la coman y la destinen a harina. Capturaron 116.000 toneladas en 1979. La mayor parte, unas 73.000 toneladas la extraen —y esto puede ser una revelación para nosotros— del Pacífico Noreste —25,542— y S. E. FPAQQ tons. O sea en Sudáfrica.

— 000 —

Es obvio que para desarrollar el esfuerzo pesquero que las cifras ya gloriosas presuponen, Polonia necesita mantener en actividad una flota poderosa. Con decir que arma en la actualidad —años 1978 y 1979— unos 93 arrastreros factoria puede considerarse revelada la razón del auge. Especialmente si se liga a la gran área que en tres océanos cubren, o al menos frecuentan las más potentes unidades de su flota.

El grupo más numeroso de su flota es el de corto radio integrado por cerca de 1.000 cuters, de los que una parte pertenece a las cooperativas y a armadores privados. Los del Estado se acercan a 600 unidades.

El total de pescadores embarcados asciende a unos 17.000. De ellos en buques del Estado trabajan unos 14.103, de los cuales 12.000 en buques de larga distancia. La flota de las cooperativas da trabajo a unos 1.300 pescadores y la de particulares más o menos a 3.000.

Tal es en breve síntesis la importancia creciente de la industria pesquera de Polonia. Realmente de admirar, por tratarse de un país situado en un mar interior, que en principio no parece vocado a dar hombres de mar, capaces de alcanzar una proyección tan importante en el hoy tan complejo mundo de las pesquerías.